
 
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DELIBERATIVO DA 
COPPE/UFRJ, REALIZADA EM  03 DE MAIO 2022 
 
Membros do Conselho Deliberativo Presentes 
Presidente 
Prof. Fernando Alves Rochinha 
 
Representantes da Diretoria 
Romildo Dias Toledo Filho, Lavinia Maria Sanábio Alves Borges, Vanda Borges de Souza, Angela 
Maria Cohen Uller 
 
Representantes Docentes 
Albino José Kalab Queiroz, Alexandre Salem Szklo, Antonio MacDowell de Figueiredo, 
Glauco Nery Taranto, Joana C. de O. de Portugal Pereira e Marcia Walquiria de 
Carvalho Dezotti 
 
Representantes dos Programas 
Álvaro Luiz Gayoso de Azeredo Coutinho, Edmundo Albuquerque de Souza e Silva, 
Frederico Caetano Jandre de Assis Tavares, Marcus Vinicius de Araujo Fonseca, 
Marysilvia Ferreira da Costa, Nilson Costa Roberty, Roberto Scharffer, Rubens de 
Andrade Junior, e Tito Livio Moitinho Alves. 
 
Representantes dos Técnicos e Administrativos 
Ana Lucia Celico Azevedo, Cleide Morais Lima, Eduardo Oliveira Santos, Josiane F. 
Barros, Julio d´Assunção e Roberto Calvet. 
 
Representantes Discentes 
Floriano S. Dutra Neto e Giuseppe C. Moita 
 
Ausência Justitificada: 
Claudia Maria Lima Werner e Izolinda Clemente da Silva. 
 
Início – 9:10 hs. 
 
Aprovação: 

 Aprovação de item extra pauta “Homologação de processo referente a 
Reestruturação do Curso Lato Sensu Pós-Graduação Executiva em Petróleo 
e Gás – coordenado pela Professora Andréa Souza Santos, do Programa de 
Engenharia de Transportes da COPPE/UFRJ”. 
Colocado em votação aprovado por unanimidade. 
 

 Ata da Reunião Ordinária do CD de 05 de abril de 2022.  
Colocada em votação aprovada por unanimidade. 

  



 Ata da Reunião Extraordinária do CD de 26 de abril de 2022. 
Colocada em votação aprovada por unanimidade. 

 

Expediente 
Prof. Romildo informou que uma das preocupações é com relação a medida 
provisória, em tese, que ainda não está regulamentada, mas que permite que as 
empresas do sistema de óleo e gás aportem dos recursos de  P&D na destinação 
das frotas, que seria para cuidar da sucata. As empresas podem ou não aderir, não 
é obrigatório, temos informação que a Repsol, Total  não investirão. A Petrobrás 
ainda não aderiu. Esses recursos têm que ser utilizados até setembro, seria até 
agosto com a pandemia foi prorrogado. Comunicou que está se pensando em 
redigir um texto para manifestação conjunta, ninguém é contra a renovação da 
frota, mas que se use recursos orçamentários para esse fim. 
Outra informação é que a liberação do orçamento da Universidade vai ser liberado 
em cota única no valor de  R$ 300.000,00, para o ano inteiro, para toda Unidade 
COPPE. 
Os cursos que tem verba Proap, podem conversar com o Prof. Ericksson para 
utilização dos recursos, não devem ser devolvidos esses poucos recursos que 
chegaram. 
Outra preocupação é o número de pedidos de aposentadorias solicitados ao 
GRH/COPPE, nesse momento está em torno de 20 técnicos administrativos, ou 
seja, em torno de 10% do efetivo COPPE, conversamos com a reitoria sobre essa 
preocupação. Os docentes também estão solicitando aposentadoria, mas em 
número menor. Esse aumento de solicitação de aposentadorias está acontecendo 
em todos Centros, essa é uma das preocupações da UFRJ. 
Prof. Antonio Figueiredo sugere que circule uma moção para aprovação neste 
Conselho, em relação a medida provisória da sucata e que seja focado em três 
pontos: 

 Desvio de finalidade – recursos das empresas deveriam ser destinados a 
pesquisas de óleo e gás; 

 Perda de oportunidade do país – em vez de mirar em um programa que olhe 
para o futuro, sem nenhum estimulo ao avanço da inovação tecnológica na 
área; 

 Que a oportunidade dessa medida provisória é eleitoreira (mas não está 
claro se deve ser focado este item). 

Profa. Angela Uller declara que participou de uma reunião na semana anterior e 
que as empresas participantes declararam que se é voluntário não participarão. 
Prof. Antonio Figueiredo esclareceu que esses recursos são das empresas. 
Prof. Fernando Rochinha declarou que vai redigir a moção junto com a Diretoria. 
Prof. Fernando Rochinha declarou que na última reunião ficaram definidas as 
Comissões de Ensino e Pesquisa e a Comissão de Legislação e Normas, tendo 
ficado faltando a Comissão de Planejamento e Desenvolvimento que será formada 
na próxima reunião do Conselho e que será presidida pela Profa. Claudia Werner, 
Vice Presidente do Conselho. 
 

 
 

 



PAUTA 

I – Homologação 

Homologação do relatório de progressão para classe adjunto A II, processo nº 
23079.240035/2021-12, da Profa. Leydi Del Rocio Silva Calpa do Programa de 
Engenharia da Nanotecnologia, referente ao período de 21 de maio de 2019 a 23 
de novembro de 2021.  
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

Homologação do processo nº 23079.026143/2019-51, referente ao enquadramento 
do Prof. Seyedhamed Mirmoradi,como Professor Visitante da Universidade Federal 
do Rio de Janeiro - UFRJ no Programa de Engenharia Civil da COPPE. 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: favorável. Colocado em votação 
aprovado por unanimidade. 

Homologação do processo nº 23079.210582/2022-46, referente ao enquadramento 
do Prof. Gustavo da Silva Viana, para o quadro de professor pleno do PEE/COPPE. 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: favorável. Colocado em votação 
aprovado por unanimidade. 

Homologação do processo nº 23079.242510/2021-87, referente a abertura de 
Turma MBP 44 - Pós-Graduação Executiva em Petróleo e Gás – coordenado 
pela Professora Andréa Souza Santos, do Programa de Engenharia de Transportes 
da COPPE/UFRJ. 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: favorável. Colocado em votação 
aprovado por unanimidade. 

Homologação  do processo nº  nº 23079.200552/2022-21, referente  a 
reestruturação do Curso Lato Sensu Pós-Graduação Executiva em Petróleo e Gás 
– coordenado pela Professora Andréa Souza Santos, do Programa de Engenharia 
de Transportes da COPPE/UFRJ. 
Relator: Comissão de Ensino e Pesquisa. Parecer: favorável. Colocado em votação 
aprovado por unanimidade. 

Homologação do processo nº 23079.207111/022-51, referente a mudança   da 
Coordenação do Programa de Engenharia Oceânica da COPPE/UFRJ, tendo como 
Coordenador o Prof. Jean-David Job Emmanuel Marie Caprace e como Substituto 
Eventual o Prof. Marcos Nicolas Gallo. 
Relator: Comissão de Legislação e Normas. Parecer: favorável. Colocado em 
votação aprovado por unanimidade. 

 
 
II -  Composição da Comissão Eleitoral para o Fundo de Bonificação dos 
Funcionários 
Foi sugerido os nomes abaixo para compor a comissão: 
Wilma Correa de Almeida 
Penha Ferreira dos Santos 



Raquel Cristina Gonçalves Pizzo 
Colocado em votação foi aprovado por unanimidade. 
 
 
Nada mais havendo a tratar, Professor Fernando Alves Rochinha, 
Presidente do Conselho Deliberativo, encerrou a sessão às 9hs50min. 
 
Prof.  Fernando Alves Rochinha 
Presidente do Conselho Deliberativo – COPPE/UFRJ 
Secretariou esta reunião: Maria Célia Santos 
 
Término: 9hs50min. 
Ata aprovada em: 07 de junho de 2022. 
 


